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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MARKO CORTÉS GANA DIRIGENCIA DEL PAN CON EL 79% DE LOS VOTOS   
De acuerdo con el resultado preliminar revelado por la Comisión Organizadora Nacional para la Elección del 
Comité Ejecutivo Nacional (Conecen), con el 79% de los votos de la militancia panista, Marko Cortés será el 
próximo dirigente nacional del PAN, mientras que Manuel Gómez Morin alcanzó 21% de los sufragios. (N, DQ) 
 
LAMENTA LUIS NAVA SALIDA DE FELIPE CALDERÓN DEL PAN  
El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, lamentó que el expresidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, dejara las filas del PAN. (ADN, PA, DQ) 
 
DEFIENDEN DIPUTADOS QUE EN EL PAN HAY UNIDAD Y CONTRAPESO  
Por Patricia López  
Al interior del PAN privan la unidad y el trabajo, para ser un contrapeso político importante afirmaron el 
coordinador del grupo legislativo del PAN, diputado Miguel Ángel Torres Olguín y el presidente estatal del partido, 
diputado Agustín Dorantes Lambarri al minimizar la renuncia de la militancia albiazul del expresidente Felipe 
Calderón Hinojosa. (DQ) 
 
FELIPE CALDERÓN TOMÓ UNA DECISIÓN EQUIVOCADA: MAURICIO KURI  
Por Leticia Jaramillo  
Felipe Calderón tomó una decisión equivocada, aseguró el senador Mauricio Kuri, al señalar que la oposición real 
que en este momento tiene el país es el PAN. La creación de un nuevo partido es poner una semilla para muy largo 
plazo y no aboga en lo más mínimo al país, ya que estamos ante una aplanadora y una visión diferente del país. (N) 
 
SURGEN REACCIONES POR TRIUNFO DE CORTÉS  
Por Francisco Pérez y Gonzalo Flores  
El gobernador Francisco Domínguez, el diputado Antonio Zapata Guerrero, el senador por Querétaro en el 
Congreso de la Unión, Mauricio Kuri González, el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, la diputada 
Beatriz Marmolejo y el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, hablaron sobre el triunfo de Marko Cortés 
en las elecciones del PAN en el estado de Querétaro. “El PAN debe ser quien dirija la política siendo un congreso de 
oposición”, mencionó Francisco Domínguez. (AM) 
 
PAN DEBE SER OPOSICIÓN FUERTE Y RESPONSABLE: FDS  
Además de fortalecerse y unirse, con el triunfo de Marko Antonio Cortés Mendoza como próximo presidente del 
PAN, este instituto político debe ser una fuerza de oposición fuerte y responsable, consideró el gobernador 
Francisco Domínguez. (CQRO, AM, N) 
 
CALDERÓN “ESTÁ EN SU DERECHO”  
Felipe Calderón tiene todo su derecho como mexicano de hacer su partido, siempre y cuando cumpla con las leyes 
en el tema electoral, comentó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, N, EUQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ABRIRÁN PUERTAS DE SAN LÁZARO A LA UAQ 
El diputado federal del cuarto distrito Felipe Fernando Macías Olvera, se reunió con la rectora de la UAQ, Teresa 
García Gasca, con el objetivo de invitarla a participar en un encuentro de trabajo con integrantes de la Comisión de 
Educación en San Lázaro. (DQ, principal) 
 
EUQ: POLICÍA ESTATAL, DE LAS MEJORES DEL PAÍS: INEGI 
La policía del estado de Querétaro es de las más profesionales y confiables que hay en el país, revela la primera 
Encuesta Nacional de Estándares y Capacitación Profesional Policial (Enecap) presentada por el Inegi. (EUQ, 
principal) 
 
AM: QUERÉTARO EL ESTADO MÁS HONESTO 
Querétaro figura como el primer estado de la República Mexicana que instaló en su totalidad y de forma íntegra el 
Sistema Estatal Anticorrupción, además de ser la entidad con menos observaciones de todo el país en la 
fiscalización que hizo la Auditoría Superior de la Federación a los gobiernos y empresas del sector público durante 
el ejercicio de los recursos 2017, resaltó el gobernador Francisco Domínguez, durante la inauguración del tercer 
Foro Regional de Consulta Ciudadana sobre Política Nacional Anticorrupción, realizado en el Querétaro Centro de 
Congresos. (AM, principal) 
 
N: ANTICORRUPCIÓN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién al inaugurar el Foro Regional de Consulta Pública sobre la Política 
Nacional Anticorrupción, señaló que este encuentro está encaminado a construir una política nacional 
anticorrupción tomando en cuenta la opinión de distintos sectores. 
 
CQ: DOMÍNGUEZ PIDE SERIEDAD AL PAN 
El blanquiazul debe consolidarse como un partido crítico y responsable, con miras a la elección de 2021, consideró 
el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (CQ, principal) 
 
CQRO: ADIÓS STAN LEE, LA LEYENDA DEL CÓMIC DEJÓ DE EXISTIR 
Stan Lee, productor, historietista y actor estadounidense, falleció este lunes en un hospital de California a los 95 
años, luego de haber creado un moderno panteón con seres mitológicos en el que cambió a los dioses por 
superhéroes y súper villanos. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCÓ PANCHO EL TERCER FORO REGIONAL DE CONSULTA SOBRE POLÍTICA NACIONAL 
ANTICORRUPCIÓN  
El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró los trabajos del Tercer Foro Regional encaminado a 
construir una política nacional anticorrupción desde la consulta pública, sumando la voluntad política de la región 
que integran los estados de Hidalgo, Morelos, el Estado de México y Querétaro. Expresó que ante un eminente 
cambio de época en el país y la construcción de un nuevo orden público todos deben asumir la responsabilidad con 
México, por lo que gran parte de los esfuerzos colectivos deben dirigirse a renovar la ética pública de la Nación, a 
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combatir la corrupción e impunidad en todos los órdenes de gobierno y en todos los sectores sociales. (DQ, AM, 
EUQ) 
 
INSTALARÁN MÓDULOS DE REGISTRO CIVIL EN AMEALCO Y TOLIMÁN 
En seguimiento a la estrategia transversal que ha instruido el gobernador Francisco Domínguez Servién se 
consumó la Firma de un Convenio de Colaboración entre la Comisión para el Desarrollo de los pueblos Indígenas 
(CDI), el Poder Ejecutivo y los municipios de Tolimán y Amealco, para acercar los servicios que ofrece el Registro 
Civil Estatal. (AM, N) 
 
AQUÍ SE GARANTIZÓ EL DERECHO DE PASO A LOS MIGRANTES: FDS  
Por Anaid Mendoza  
El gobernador Francisco Domínguez indicó que al paso de la caminata migrante por el estado se garantizó el 
derecho de paso, trato humanitario, alimentación, descanso y servicio de salud.  (DQ) 
 
DOS CARAVANAS MÁS EN CAMINO  
Por Diego Rivera 
Ante la posible llegada de dos caravanas más en su paso a Estados Unidos, el gobierno de Querétaro está pendiente 
de lo que decidan para saber si pasarán por la entidad y ofrecerles ayuda humanitaria, dijo el gobernador 
Francisco Domínguez.  (N) 
 
DESTACAN EL TRABAJO DE LAS AUTORIDADES  
Por Gonzalo Flores y Francisco Pérez  
El gobernador Francisco Domínguez resaltó la labor de 456 elementos de los tres niveles de Gobierno que 
asistieron a los integrantes de la caravana del migrante. (...) Asimismo, el diputado local Hugo Cabrera se dijo estar 
satisfecho con la capacidad de reacción que manifestó Querétaro en la jornada del fin de semana pasada. Expuso 
que sólo hubo un incidente durante el fin de semana tras el paso de los caminantes centroamericanos que se 
dirigen a la frontera con Estados Unidos; fue un adulto mayor que sufrió una caída y ahora es atendido en el 
Hospital General. (AM) 
 
PODER EJECUTIVO ATIENDE RECOMENDACIONES DE LA CNDH  
Derivado de la recomendación (216) 01/2016 emitida por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en 
contra del cumplimiento realizado por la autoridad, el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro informó que será 
aceptada la misma a través de la SEGOB. En este sentido, el gobernador Francisco Domínguez designó a Juan 
Martín Granados, Secretario de Gobierno, como enlace del Poder Ejecutivo para atender el tema con la CNDH, con 
el objetivo de realizar peticiones que solicita y judicializar a la brevedad la carpeta de investigación por la eventual 
responsabilidad penal de servidores públicos. (N, EUQ) 
 
INVERSIONISTAS DE DINAMARCA ESTÁN INTERESADOS EN LA PRODUCCIÓN QUERETANA  
Por Jahaira Lara  
inversionistas daneses han manifestado su interés de asociarse con agricultores, ganaderos y productores 
acuícolas de Querétaro para exportar algunos productos que por el clima frío que predomina la mitad del año en 
Dinamarca no pueden producirse o se puede hacer a un menor costo en la entidad. Carlos Heinz, titular de la 
SEDEA, explicó que la producción de frutos rojos, carne roja, así como los proyectos de producción acuícola que se 
trabajan en Querétaro son los que mayor interés generaron en los inversionistas. (N) 
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SECTOR TURISMO AVIZORA DERRAMA DE 150 MDP  
Por Laura Banda 
Una derrama económica por 150 mdp prevé el sector turismo de Querétaro para este próximo fin de semana del 
Buen Fin, informó Halina Gama, Directora de Promoción turística de la SECTUR.  (DQ) 
 
POR PRIMERA VEZ, EL IMSS EN QUERÉTARO CONCRETA DONACIÓN DE PULMONES  
El Hospital General Regional No. 1 del IMSS, en Querétaro, logró su séptima procuración multiorgánica en lo que va 
del presente año, en la cual, por primera vez en el estado, se procuraron pulmones. La Coordinación de 
Procuración y Donación de Órganos y Tejidos tuvo acercamiento con familiares del paciente, quienes accedieron a 
dar la oportunidad de vida a otras personas (CQRO, DQ, N) 
 
LOS ALUMNOS DE UTC PRESENTAN PROYECTOS EN LA EMPRESA SAFRÁN  
Como parte de las actividades de vinculación académica con el sector productivo del estado de Querétaro, alumnos 
de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), pertenecientes a las carreras de Técnico Superior 
Universitario (TSU) en Mecatrónica y TSU en Mantenimiento, asistieron a la empresa Safran Landing Systems, 
compañía de capital francés, manufacturera de trenes de aterrizaje y la reparación de los mismos para la industria 
aeronáutica y la aeroespacial, ubicada en el Parque Industrial Querétaro. (AM) 
 
SDUOP REUBICA CON ÉXITO EL ACUAFÉRICO EN CENTRO SUR  
Como parte de las labores para el mejoramiento vial del boulevard Bernardo Quintana en la zona centro sur, se 
realizó con éxito la reubicación del acuaférico. Romy Rojas, titular de la SDUOP, refirió que las labores de obras 
civil e ingeniería hidráulica fueron concluidas. (N, EUQ) 
 
ACREDITA CALEA A LA SSC Y EL CQ POR MEJORES PRÁCTICAS Y ESTÁNDARES  
La SSC recibió dos acreditaciones de la Comisión de Acreditación para Agencias de aplicación de la Lay, Inc. 
(CALEA), en los programas de Comunicaciones y Aplicación de la Ley. El CQ-CIAS y el área de Operación Policial 
fueron reconocidos. (N, EUQ, DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO NO ESTÁ OBLIGADO A REDUCIR SU SALARIO  
El Poder Judicial del Estado de Querétaro no está obligado ni tiene considerada una reducción salarial para sus 
trabajadores, sostuvo el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, quien explicó que la Ley 
Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos -que entró en vigor el 6 de noviembre- no les impacta 
porque no es de observancia en los estados. (CQRO, DQ) 
 
MÁS PRESUPUESTO PARA TRIBUNAL, PIDE CERBÓN  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Busca el Tribunal Superior de Justicia que el Congreso del Estado les apruebe un presupuesto total de 977 mdp 
para el ejercicio fiscal 2019. Así lo declaró el Magistrado Presidente, Antonio Ortega Cerbón quien añadió se busca 
incrementar en un 3% con respecto al actual periodo. Aseveró que, de ser avalada la propuesta por el Legislativo, 
se ejercerá con total transparencia y austeridad para que se pueda seguir otorgando la creciente demanda de 
servicios por parte del Poder Judicial. (PA) 
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PRISIÓN PREVENTIVA PARA ASALTANTE DE JOYERÍA DE GALERÍAS  
Se determinó prisión preventiva para la persona acusada de haber participado en el robo a una joyería el pasado 6 
de junio, informó Antonio Ortega, presidente del TSJE. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESTACAN BUENA COORDINACIÓN ANTE CARAVANA MIGRANTE 
Por Leticia Jaramillo 
El presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso Local, Hugo Cabrera Ruíz, calificó como 
positiva la coordinación que se tuvo entre las autoridades y asociaciones civiles, para atender a los migrantes 
centroamericanos que pasaron por nuestro estado durante el fin de semana con el objeto de llegar a la frontera 
norte. (N) 
 
VENDRÁN MÁS CARAVANAS DE MIGRANTES, ALERTAN  
La gran organización de Querétaro permitió saldo blanco en el paso de la caravana migrante, pero debe prepararse 
ante la posibilidad de que lleguen más centroamericanos de manera colectiva, advirtió el presidente de la 
Comisión de Asuntos del Migrante de la LIX Legislatura local, diputado Hugo Cabrera Ruiz. (DQ) 
 
DÉFICIT DE $50 MIL POR BOMBERO, DICE CABRERA  
Por Elvia Buenrostro  
Déficit de equipo de hasta 50 mil pesos por elemento enfrentan en las estaciones de bomberos del estado, calculó 
el diputado presidente de la comisión legislativa de Seguridad, Roberto Cabrera. (DQ) 
 
FUEGO AMIGO / LA DIPUTADA INVITA  
Legisladora deportista. Ana Paola López Birlain ofreció una megaclase de Zumba en el CBETIS 118 del municipio 
de Querétaro para motivar la activación física entre los vecinos de todas las edades. La compañía el instructor 
William Villaseñor. ¡A quemar calorías, señoras y señores! No sólo de PAN vive el hombre. (PA 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
ALERTA PROTECCIÓN CIVIL BAJAS TEMPERATURA POR FRENTE FRÍO 10 EN EL MARQUÉS  
La dirección de Protección Civil de El Marqués emitió recomendaciones a la población ante la entrada del frente 
frío no. 10 y una intensa masa de aire frío polar, que ocasionará una onda gélida en gran parte del país, con 
potencial de generar la caída de nieve o aguanieve en entidades del norte, oriente y centro de la República. El 
director municipal del área, Alejandro Vázquez Mellado, informó que desde este lunes y hasta el próximo domingo 
18 de noviembre, se espera en la demarcación un descenso de la temperatura y la presencia de lluvias. (DQ) 
 
LA CEA DEBE SUPERVISAR Y REGULAR CONCESIONES: ACG  
Por Mónica Gordillo  
A la CEA corresponde normar, supervisar y regular las concesiones que son otorgadas para la prestación del 
servicio de agua potable en los municipios, así lo indicó el secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, 
Apolinar Casillas Gutiérrez. (CQRO) 
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MUNICIPIO DE QUERÉTARO DOTA DE TRANSPORTE A ESTUDIANTES DE UAQ 
La falta de transporte y la inseguridad son los problemas más sentidos en la comunidad estudiantil de la UAQ, 
aseguró Teresa García Gasca, rectora de la Máxima Casa de Estudios. (...) Durante la firma de convenio de 
Transporte Universitario Gratuito firmado por el alcalde Luis Nava Guerrero y la UAQ, la rectora afirmó que el 
transporte es una necesidad sentida de la comunidad estudiantil, porque no se podían planear clases en la tarde-
noche porque el transporte es escaso, pero con la puesta en marcha del transporte nocturno esta demanda queda 
atendida. (PA, CQRO, AM, N, EUQ) 
 
TRANSPORTE NOCTURNO GRATIS A PARTIR DEL 20  
Operaran 12 autobuses en 3 rutas por Satélite, Peñuelas y Azteca, anunció Luis Nava y la rectora Teresa García 
Gasca para la UAQ.  (DQ) 
 
PLAN MUNICIPAL DEL GOBIERNO DE LUIS NAVA LISTO PARA EL 20 DE NOVIEMBRE  
El Plan Municipal de Desarrollo quedará listo para presentarlo a la sociedad el 20 de noviembre, aseguró Darío 
Malpica Basurto, coordinador del gabinete del Ayuntamiento de Querétaro. (DQ, EUQ) 
 
ENTREGÓ LUIS NAVA ARCOTECHO EN LA SECUNDARIA GENERAL NO. 11 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó los Honores a la Bandera y entrega de un arcotecho en 
la Escuela Secundaria General No. 11 “Ricardo Flores Magón”, donde además se comprometió a mejorar la 
infraestructura y conectividad de esta institución educativa. (N, DQ) 
 
MUNICIPIO OPERARÁ ‘QROBICI’; LANZARÁ LICITACIÓN  
A partir de este martes 13 de noviembre, el gobierno municipal de Querétaro se hará cargo del funcionamiento del 
sistema de bicicletas compartidas ‘Qrobici’, sin embargo, estará a la espera de que una empresa particular lo opere, 
afirmó en entrevista el alcalde Luis Nava Guerrero. (CQRO, N, DQ) 
 
RETOMA AYUNTAMIENTO CONTROL DE SISTEMA DE BICIS COMPARTIDAS  
Luego de que se registrara por varias horas la suspensión total del servicio de bicicletas compartidas Qrobici, Luis 
Nava Guerrero, alcalde de Querétaro, ha informado que el “apagón” se debió al inventario del equipo y al inicio de 
los trabajos para mudar el servidor. Es así como la empresa española Estrategias de Movilidad Urbana ha quedado 
deslindada de la concesión. (PA) 
 
ARRANCA RECOLECCIÓN DIARIA Y NOCTURNA DE BASURA EN EL CENTRO  
A partir de hoy, el servicio de recolección de basura se va a realizar diariamente y por las noches en las 110 
colonias de la delegación Centro Histórico, aseguró Luis Nava, alcalde de Querétaro, durante el banderazo de salida 
a los camiones recolectores que realizó esta noche en la colonia Carretas. (N, DQ) 
 
CAMPANARIO ADEUDA POR PREDIAL 32 DE $120 MILLONES  
Cerca de 100 mil claves catastrales en la capital presentan rezagos en el pago del impuesto predial, lo que 
representa una cartera vencida de 120 millones de pesos, informó el secretario de Finanzas del Municipio de 
Querétaro, Francisco José Martínez Domínguez. (DQ, CQRO, N, EUQ) 
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BAJA RESPUESTA CIUDADANA EN CENTRO DE ACOPIO DEL DIF MUNICIPAL  
El respaldo de la ciudadanía a los centros de acopio del DIF, en el municipio de Querétaro, es menor al esperado, 
reveló el director del Sistema Municipal del DIF en el municipio capitalino, Alejandro Cano Alcalá.  (DQ) 
 
INVITA ROBERTO SOSA AL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE  
Como parte de las estrategias para el cuidado del medio ambiente se implementará un programa de reforestación 
que involucre a los estudiantes de Corregidora, anunció el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo, durante la 
ceremonia de Honores a la Bandera en el Jardín de Niños “Louis Braille” ubicado en la colonia Amanecer 
Balvanera. (AM, PA, N) 
 
PIRÁMIDE SERÁ REFERENTE  
Por Francisco Pérez  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, compartió el proyecto cultural de la pirámide de El 
Pueblito, el cual tienen un costo aproximado de 2.5 mdp por liberar cada una de sus caras. (AM) 
 
SIN LESIONES DE GRAVEDAD LOS ACCIDENTADOS DE PATRULLA DE CORREGIDORA  
Por Laura Valdelamar  
Los elementos que participaron en el accidente que se registró el pasado domingo se encuentra bien, se trasladó a 
una compañera de la policía al hospital, peros se encuentra fuera de peligro, dijo el edil Roberto Sosa. (N) 
 
EL GOBIERNO DE EL MARQUÉS REALIZARÁ UNA JORNADA DE EMPLEO  
La Secretaría de Desarrollo Económico del municipio de El Marqués realizará mañana, en la Casa de Cultura de La 
Cañada, una jornada del empleo en la que estarán presentes 25 empresas que ofertarán alrededor de 800 vacantes. 
(AM, N) 
 
INSTALAN COMITÉ MUNICIPAL DE PREVENCIÓN CONTRA LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA  
Se acordó la conformación de redes ciudadanas para detectar las zonas de oportunidad en el municipio. El 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Javier Cortés Cruz, encabezó los trabajos de la instalación del 
Comité de Prevención Social del Municipio de El Marqués, mismo que tiene como objetivo fomentar la 
participación ciudadana en la creación e implementación de políticas públicas. (DQ) 
 
SAN JUAN DEL RÍO RECIBIRÁ SESIÓN DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE CIUDADES PATRIMONIO  
En el primer trimestre del año 2019, San Juan del Río será sede de la Sesión Ordinaria de la Asociación Nacional de 
Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial A.C., resultado de la gestión realizada por instrucción del Alcalde 
Memo Vega, por las Secretarías de Desarrollo Sustentable y de Desarrollo Económico. (PA, CQ) 
 
TEME GVG CAÍDA PRESUPUESTAL  
El ajuste al presupuesto federal destinado a los municipios que se ha estado manejando por parte de MORENA, 
podría reducir a la mitad los ingresos que llegan a San Juan del Río, por lo que el alcalde Memo Vega Guerrero, 
apuntó que trabajará para darle prioridad a los ejes de seguridad, desarrollo social, servicios y obra pública.  
 
INAUGURA CANACO DELEGACIÓN EN COLÓN  
Como parte del trabajo en conjunto que están realizando el municipio de Colón y la Cámara de Comercio, se llevó a 
cabo la inauguración de la CANACO Delegación Colón, la cual tiene la finalidad que los comerciantes y empresarios 
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de Colón se suban a la ola de crecimiento económico a través de capacitación, financiamientos, gestoría para la 
formalidad y vinculación con redes de negocio. (AM, Q) 
 
SIN AFECTACIONES GRAVES POR FRÍO EN SAN JOAQUÍN  
Por Fernando Venegas 
Hasta el momento no se han registrado heladas ni afectaciones graves por las bajas temperaturas en San Joaquín. 
Así lo refirió el alcalde independiente Belén Ledesma Ledesma quien añadió que ya se tienen previstos albergues y 
cobijas para el caso de que como se tiene previsto, en los próximos días se registren temperaturas bajo cero. (PA) 
 
LA EDUCACIÓN, PRIORIDAD EN TEQUISQUIAPAN  
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lara, acudió ayer a los Honores a la Bandera en la 
Telesecundaria Agustín Melgar, de la comunidad de Fuentezuelas. Con el objetivo de mantener vivos los valores 
cívicos. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TENDRÁ LA RECTORA TERESA GARCÍA GASCA REUNIÓN DE TRABAJO CON LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN DE 
LA CÁMARA DE DIPUTADOS  
Reafirmando el compromiso de los legisladores federales de Acción Nacional con la UAQ, esta mañana, Felipe 
Fernando Macías Olvera, diputado federal del cuarto distrito, se reunió con la Rectora de la máxima casa de 
estudios, Teresa García Gasca, con el objetivo de entregarle la invitación a un encuentro de trabajo con integrantes 
de la Comisión de Educación en San Lázaro. (Q, EUQ) 
 
COLÓN Y PEDRO ESCOBEDO, DISPUESTOS A APORTAR 1% DEL PRESUPUESTO A LA UAQ  
Los municipios de Colón y Pedro Escobedo son los únicos que han considerado viable la aportación del uno por 
ciento del total de sus presupuestos de ingresos anuales que planteó la UAQ como apoyo presupuestal alterno; así 
lo indicó la rectora la dicha institución educativa, Teresa García Gasca.  (CQRO, DQ) 
 
EN LA “RECTA FINAL” LA INVESTIGACIÓN POR EL SOCAVÓN: FISCALÍA  
Por Diego Rivera  
la investigación por el hoyo que se abrió a un costado de Plaza Antea se inició desde finales del 2017. La 
investigación por el socavón que se abrió en Paseo Camelinas ua se encuentra en la recta final, aseguró el titular de 
la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, Benjamín Vargas. (N) 
 
LISTO, PROFECO PARA VIGILAR EL BUEN FIN  
Por Jorge Cano  
Del 16 al 19 de noviembre se realizará a nivel estatal el Operativo Buen Fin 2018 por parte de Profeco, anunció su 
delegada, Dalia Garrido Rubio. Desde primera hora del día 16 de noviembre, se mantendrán vigilancia en las 
principales plazas comerciales de Querétaro y en las tiendas departamentales como Walmart, Sam´s Club, entre 
otras, que inician ventas desde pasada la media noche del jueves. (EUQ) 
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LA PROFECO HARÁ RESPETAR BUEN FIN EN QUERÉTARO  
Alistan operativo con motivo de El Buen Fin. La delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor, Dalia Garrido 
Rubio informó que se aplicarán multas económicas por hasta 2.5 millones de pesos a comercios que incumplan con 
descuentos y promociones o incrementen precios. (DQ, CQ, N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Moda legislativa. Nos cuentan que llevar alumnos de la UAQ y ciudadanos a los recintos federales del Poder 
Legislativo ya es toda una moda. Primero fue el senador Mauricio Kuri quien comenzó con los recorridos a 
estudiantes y ciudadanos, después le copió su homólogo de Morena, Gilberto Herrera Ruiz. Y ahora fue el turno de 
los jóvenes diputados federales María Alemán Muñoz Castillo, del PRI, y Felipe Fernando Macías, del PAN, quienes 
en estos días invitaron a estudiantes de la máxima casa de estudios al Congreso de la Unión. Las prioridades de 
Felifer. Hablando del diputado federal del PAN Felipe Fernando Macías, nos comentan que está muy interesado con 
el tema de la UAQ en su agenda de trabajo, tanto, que ya invitó de manera muy formal a la rectora Teresa García 
Gasca a San Lázaro para escuchar sus proyectos y necesidades para la máxima casa de estudios. Aunque sus 
críticos dicen que sólo es estrategia electoral del diputado, muchos otros, con base en su trabajo, han comprobado 
que realmente la educación sí es la prioridad de Felifer. Al tiempo. Reaparece Profeco en SJR. Nos comentan que 
este martes en San Juan del Río darán una conferencia de prensa la Canaco y la Profeco para hablar del operativo 
por el Buen Fin. En aquel municipio hace tiempo, y no sabemos por qué, se ha visto reducida la presencia de la 
Procuraduría, tanto en personal como en la difusión de las actividades. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Leyenda. Querétaro tuvo la fortuna de ser el único lugar de Latinoamérica que visitó Stan Lee durante los últimos 
años, en mayo de 2017. No reducirán sueldos. La Ley Federal de Remuneraciones de los Servicios Públicos no es 
aplicable a los magistrados del TSJ de Querétaro, quienes no disminuirán su salario. El magistrado presidente del 
TSJ, Antonio Ortega Cerón, explicó que esta ley aplica unicamente a los servidores públicos federales, como por 
ejemplo a secretarios de Estados, directores, subdirectores y subsecretarios del ámbito federal. Nueva Era. A nivel 
nacional, la salida de Felipe Calderón Hinojosa del PAN evidencia que está lejos de cerrarse la cicatriz. En 
Querétaro panistas de todos los bandos mostraron su apoyo en público a Marko Cortés, Beatriz Marmolejo, 
Antonio Zapata, Agustín Dorantes, Guadalupe Murguía y Moisés Muñoz coincidieron en que su partido debe estar 
fortalecido para ser oposición. Inicia una nueva era en Acción Nacional.  (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que ayer por la mañana, el diputado federal del PAN, Felipe Fernando Macías Olvera, entregó a la rectora de la 
UAQ, Teresa García Gasca, una invitación a un encuentro de trabajo -el próximo martes 27 de noviembre, en las 
instalaciones de la Cámara de Diputados- con integrantes de la Comisión de Educación, para que exponga los 
proyectos y situación que enfrenta la UAQ. “Los diputados de Acción Nacional nos comprometimos para hacer un 
frente común y acompañar a la rectora para gestionar, desde las comisiones de educación y presupuesto, más 
recursos para la UAQ, dentro del Presupuesto Federal 2019”, señaló el legislador a través de un comunicado. 
Macías Olvera, integrante de la Comisión de Educación, reiteró que “serán vigilantes del Gobierno Federal entrante 
para que cumpla con las promesas de campaña en este rubro”. El gobierno estatal, a través de la Secretaría de 
Gobierno, determinó aceptar la recomendación emitida por la CNDH por haber cumplido de manera insatisfactoria 
la recomendación de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, en relación con los agravios que sufrió 
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una mujer en el Hospital General de SJR, lo que provocó la muerte de su hijo recién nacido. “El gobernador del 
Estado, FDS, designó al secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, como enlace del Poder Ejecutivo para 
atender el tema con la CNDH, con el objetivo de realizar las peticiones que solicita y judicializar a la brevedad la 
carpeta de investigación por la eventual responsabilidad penal de servidores públicos”, informó la administración 
estatal. Y agregó que “de igual forma, el mandatario estatal ha girado instrucciones a la Secretaría de Salud para 
atender a la víctima y otorgarle una reparación integral del daño, además de haber instruido para que en el 
transcurso de la semana se presente la iniciativa que armoniza la legislación general y se informe a la CNDH”. Y 
que, como parte de los trabajos de mejoramiento del boulevard Bernardo Quintana en la zona de centro sur, se 
llevó a cabo con éxito la reubicación del acuaférico, confirmó la SDUOP. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Cambios en tres semanas y tres años. El futuro. A 18 días del inicio del cambio de régimen y menos de tres años 
para el relevo en el gobierno estatal, crecen las especulaciones sobre las expectativas de los políticos queretanos, 
panistas, morenos y hasta priistas. Los escenarios se movieron el 1 de julio, cuando Andrés Manuel López Obrador 
arrasó en los comicios presidenciales, ganando incluso en plazas como la nuestra, en donde el PRI y el PAN se 
alternaban. Morena, el Movimiento Regeneración Nacional, obtuvo su primera senaduría con un candidato de lujo, 
el ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, además de una presidencia municipal, dos diputaciones federales, 
siete locales (con el PES) y una presidencia municipal, la de Ezequiel Montes, convirtiéndose en la segunda fuerza 
local. Fue tal su irrupción que por poquito ganan también la alcaldía capitalina con el futbolista Adolfo Ríos y la 
ayudadota del pésimo desempeño del panista Marcos Aguilar que hoy presume sus 26 puntos de diferencia en el 
2015, mismos que tiró a la basura en los camiones de Red Ambiental. Querétaro ya cambió. Las fuerzas 
tradicionales, el PRI-AN como le llaman los morenistas, han sido desplazadas de Los Pinos y están en riesgo de 
perder algunos de los gobiernos estatales que aún conservan. En el caso de Querétaro en donde aquellos partidos 
se han alternado hay preocupación por el crecimiento de Morena, que –a diferencia de ellos- tiene una carta sólida. 
Por Acción Nacional se viene impulsando al senador Mauricio Kuri como el proyecto del gobernador FDS, pero la 
elección del dirigente nacional Marko Cortés fortalece al grupo de Ricardo Anaya. Y en el PRI, que cayó al tercer 
lugar, todo es más nebuloso y tienen más aspirantes que posibilidades, como Juan José Ruiz, Hugo Cabrera y María 
Alemán, sobrevivientes del tsunami. Como quiera que sea, la pelea por la gubernatura de Querétaro se ve entre el 
PAN y Morena. Influirán y mucho los candidatos, pero también el cierre de la administración estatal que concluye 
en tres años y el desempeño de la federal que arranca en tres semanas. Quizá por eso el senador Gilberto Herrera, 
futuro súper delegado de programas federales, al preguntarle por el desarrollo y crecimiento de Morena para el 
2021 respondió ayer a PLAZA DE ARMAS que para el 2024, 2027 y 2030. Así de fácil. Así de difícil. -Desde la banca- 
Inolvidable. Hoy dedicamos l fotografía principal de esta columna al genial escritor, guionista, dibujante y actor 
Stan Lee, creador de Marvel y de gran parte de sus personajes. Hace año y medio estuvo entre nosotros con motivo 
de la Conque 2017, celebrada en el Querétaro Centro de Congresos. Ha sido la presencia más relevante en el 
encuentro del entretenimiento. Ayer sus millones de seguidores se conmocionaron al conocer la noticia de la 
muerte del autor del Hombre Araña. Y es como decía: Un gran poder conlleva una gran responsabilidad. ¡Excélsior, 
Stan! -OÍDO EN EL 1810- Nuevos tiempos. Que con eso de los avances tecnológicos y el predominio del Hotmail y 
las “benditas redes sociales”, ya pocos usan el correo tradicional y no se acuerdan de los queridos carteros, que 
ayer celebraron su día, fecha antes tan destacable. Hoy solamente mandan cartas los bancos y el licenciado Enrique 
Burgos. Doy fe. ¡PREEEPAREN!- Fiestón. Gran acto político y artístico tuvieron los antorchistas queretanos 
encabezados por el profesor Jerónimo Gurrola Grave el domingo pasado, con la destacada presencia del líder 
nacional Aquiles Córdova Morán que lanzó un fogoso discurso defendiendo a su movimiento y reivindicándolo 
como la verdadera organización de los pobres de México. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- UAQ. Este lunes firmaron el 
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alcalde capitalino Luis Nava y la rectora Tere García Gasca el convenio para cumplir con el transporte nocturno y 
gratuito para los estudiantes universitarios y del Tec Regional. Fue un compromiso de campaña. Enhorabuena. -
¡FUEGO!- Tercero. Que cómo estarán las cosas que ya comenzó a mencionarse el nombre de Marco del Prete 
Tercero como plan C de la Casa de la Casa de la Corregidora. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
POR UN QUERÉTARO LIMPIO. Anoche, en la Colonia Carretas, inauguró el alcalde capitalino LUIS NAVA 
GUERRERO el servicio de recolección diaria de residuos sólidos para la Delegación Centro Histórico, encabezada 
por SALVADOR MARTÍNEZ. Estuvieron el secretario de Servicios Públicos Municipales, ENRIQUE CORREA SADA y 
vecinos. Comenzó la reconversión. Gracias a Dios. Agua de noviembre, buenas voluntades siembre. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz  
SENCILLITO. Sin guaruriza ni equipazo de ayudantes, muy distinto a cuando era candidato presidencial hace meses 
reapareció el domingo Ricardo Anaya Cortés para votar por su amigo Marko Cortés como dirigente nacional del 
PAN. Pero más que la sencillez de su presencia, a un amplio sector del panismo que ya futurea rumbo al 2021 le 
llamó la atención que la reaparición del “Niño Maravilla” sea en su terruño, donde algunos lo candidatean. 
FUMANCHÚ. Y el que no quiso aparecer fue Luis Nava, haciendo una jugada de distracción a los compañeros 
reporteros con una invitación para estar a las 5 de la tarde en el hotel Camelinas, pero él se adelantó a las 3. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “SUELDO”  
Por Adán Olvera  
Recientemente fue aprobada la Ley de Remuneraciones de los Servidores Públicos, que entre sus novedades está 
que nadie gane más que el presidente de la República, la ley no es nueva y data de 2009 cuando se propuso esta 
situación, pero no prosperó; los legisladores copiaron tal cual el formato de iniciativa y contiene errores que la 
hacen impugnable como lo son los “salarios mínimos” o la existencia del Distrito Federal. La ley también elimina la 
pensión a favor de los expresidentes de la República y se supone que entrará en vigor a partir de su publicación, 
por lo tanto, dependerá del presidente Peña Nieto, si se pagan las pensiones correspondientes a los meses de 
noviembre y diciembre. Por lo pronto quienes ya dijeron que no bajarán su salario por no estar en el ámbito de 
competencia de esa ley, son los magistrados del Poder Judicial en Querétaro; aseguran a través de su presidente 
José Antonio Ortega, que no disminuirán su salario con la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores, ya que 
la ley no tiene aplicación en el estado de Querétaro, al ser de carácter federal. Los magistrados argumentan que la 
Ley aplica exclusivamente a los servidores públicos federales, secretarios, directores, subsecretarios y cualquier 
cargo que dependa del gobierno federal y no es su caso, al pertenecer a un poder de un estado libre. El salario de 
los magistrados es de 123 mil 89 pesos, con lo que supera la cantidad que presuntamente ganará el presidente de 
la República a partir del 1 de diciembre que será de 108 mil pesos mensuales. El presidente también ha dicho que 
dejará de vivir en la residencia oficial de los Pinos y no tendrá escoltas del Estado mayor Presidencial, además no 
utilizará los aviones oficiales y viajará en aviones de líneas comerciales. Esperemos que con tantas 
responsabilidades familiares le alcance el salario para vivir dignamente con tan alto cargo que representará y ya 
sin prestaciones. De Rebote. Menudo escándalo se armó este fin de semana en un evento de la Asociación Mexicana 
de Distribuidores de Automóviles, resulta que, en un sorteo organizado, no quisieron entregar el premio 
prometido y después de eso vinieron varios intentos con la amplia sospecha de que tenía que ganar, 
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específicamente alguien; queretanos distinguidos fueron sacados del lugar por intentar hacer valer su derecho de 
reclamar el premio ganado a la buena. (DQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  
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